

El Pueblo Vallesano

Semanario

independiente

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza Perpinya, 17, 2.º



PRECIO DE UCRIPCIÓN

Trimestre : : : : : 1'50 ptas.
Número suelto : : : : : 0'15 »

Pago anticipado.

Anuncios á precios convencionales

LAS CAJAS DE RETIRO

En toda Francia se está discutiendo ahora un gran problema que interesa á todo el mundo y que apasiona, como es natural, á capitalistas y trabajadores: el problema de las Cajas de retiro para obreros.

Es esta una reforma que interesa á millones de trabajadores y al porvenir de la democracia toda entera, y comprendiéndolo así, no yo la Prensa socialista, sino periódicos como *Le Journal* que tiene su principal clientela en la burguesía republicana, abre sus columnas al parecer de capitalistas y de obreros á fin de que expongan su opinión y se ilustre á los legisladores, y el proyecto que se vote contenga en definitiva la fórmula más adelantada en esta materia.

Hablan hoy los mutualistas para que después hablen los socialistas y defiendan el seguro obligatorio. Jules Roux, presidente de la Unión Clermontoise, Sociedad de socorros mutuos y de refiros; Brugere, administrador de la Sociedad de socorros mutuos de Puy de Dome y de Thiers; Seix, presidente de la Sociedad de socorros mutuos de los obreros de Moulins y de la Unión departamental mutualista de Allier, se pronuncian en contra de todo lo que pueda limitar el esfuerzo individual libre, aunque con la obligación impuesta á cada trabajador de formar parte de esa institución benéfica que ha de asegurar su pan en la vejez.

Obsérvase, y esta es una buena señal que marca el indudable progreso de los tiempos, que nadie se acuerda de invocar los principios clásicos del individualismo, sino que, al contrario, se apela á la necesidad y á la urgencia de vencer el indiferentismo de los que todavía no comprenden suficientemente las ventajas de la asocia-

ción y de la solidaridad. Lo que se discute no es la idea, no es el concepto del «retiro obrero» sino el proyecto más práctico, más acreditado por la experiencia que dé satisfacción á estas necesidades.

La pensión, dicen los mutualistas, no debe otorgarse al obrero como una limosna conseguida sin trabajo, porque la limosna arranca al hombre toda energía y toda dignidad.

Se debe, al contrario, favorecer el desenvolvimiento completo de las iniciativas, enseñando á los trabajadores á sacrificar el interés individual al interés colectivo. En una palabra; debe emprenderse su educación social, logrando que el bienestar y la dicha del obrero sea un producto de su propio esfuerzo, ayudado por el capital y por el Estado.

Para alcanzar esos resultados es preciso que el obrero participe él mismo, en la proporción de sus débiles recursos, al mejoramiento de su suerte, para que aprecie mejor las ventajas de la asociación y tome una parte más activa en la buena marcha de los públicos.

Los miembros de las Sociedades de socorros mutuos—añaden los mutualistas—suministran la prueba de que, gracias á su reciproca resistencia, á su amistosa colaboración, se llegará á resolver todos los problemas sociales.

Claro es que no se puede dar la razón en todo el mutualismo, y que el problema es más vasto y más complicado para que se encierre en los pobres límites de una Sociedad ó de muchas Sociedades de socorros mutuos. Pero de todas maneras, es plausible que *Le Journal* recoja tales juicios, que enseñan que Francia entera se preocupa de reconocer al obrero su derecho á la pensión y al retiro.



La mendicidad

Es la mendicidad una epidemia social para cuya extirpación no se ha dictado aún leyes eficaces. La mendicidad ni es un mal necesario, ni mucho menos; antes al contrario, es un mal curable. Bastaría para ello un radical transformación de nuestro modo de ser, un cambio completo en el modo de como actualmente se entienden las relaciones entre el gobierno y el pueblo. La mendicidad no se cura con la limosna, antes bien, se fomenta; y en este terreno, sólo la Beneficencia oficial ó la privada, ejercida seriamente en Instituciones *ad hoc* puede dar lisonjeros resultados. Y hay que tener presente, para comprender la imperiosa necesidad de las reformas apuntadas, que las estadísticas de los últimos años arrojan un aumento considerable en la cifra de criminalidad, y que la miseria y el crimen son correlativos. Cuanto más próspero es un país, tanto más decrece la delincuencia.

Véase sino las estadísticas de los Estados Unidos, donde en materia de mendicidad y delincuencia, se ha llegado á términos altamente halagüñosos.

Ya no son los mendigos callejeros los que únicamente hieren nuestra vista con la exhibición de sus lacerias; nuestros oídos con la relación de sus desdichas. Ya no son solamente los ciegos, cojos, mancos, tullidos, es decir, *detritus* sociales quienes dan una pobre idea de nuestra cultura; ahora es otra clase de mendicidad la que priva y la que hace necesaria la intervención eficaz de nuestras autoridades.

Todos los días desde la mañana hasta la noche, van de casa en casa, de piso en piso, una falange de mendigos implorando una limosna. Unas veces es un niño descalzo, haraposo, famélico que con voz suplicante pide unas sobras del cocido. Es otras un anciano

ó anciana, que invoca su edad y sus achaques; es algunas, en fin, un hombre fuerte, robusto, que con voz que más bien parece una amenaza que una súplica, pide una limosna porque carece de trabajo... Y en esto de la mendicidad hay que parodiar al poeta: ni son pobres todos los que piden, ni piden todos los que lo necesitan.

Los buenos sentimientos de las personas se explotan de mil maneras distintas. Y hay pobres de esos, que son á manera de explotadores que van averiguando dónde pueden mejor faltar al séptimo mandamiento, sin peligro de castigo.

EN EL AYUNTAMIENTO

De segunda convocatoria y á las 5 y media de esta tarde el Ayuntamiento ha celebrado sesión pública bajo la presidencia del alcalde Sr. Estrada.

Asistieron seis concejales.

En los asientos destinados al público había bastante concurrencia.

Leída por el Sr. Secretario el acta de la sesión anterior, ha sido aprobado sin enmienda ni debate.

Seguidamente se ha dado lectura á la distribución de fondos municipales para el corriente mes, siendo aprobada.

Así mismo y en cumplimiento á la Ley municipal, se ha leído el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación municipal en las sesiones celebradas durante el finido mes de Febrero.

Luego háse dado lectura también á los pagos verificados por el Sr. Depositario del municipio correspondientes al año 1905.

Han pasado á las respectivas Comisiones para su informe, las solicitudes siguientes:

Una del vecino D. Juan Condom reclamando la destitución del Administrador de Consumos Sr. Canal, del cobrador de dicho arbitrio Sr. Paitubí y del guarda Sr. Pedrals.

Otra del mismo Sr. Condom solicitando que el Arrendatario de las pesas y medidas de la plaza del grano, se sujete al pliego de condiciones con que se estipuló el arriendo.

Otra de varios negociantes pidiendo que no se traslade el mercado de cerdos á la plaza de Jacinto Verdager.

Otra de varios vecinos de la plaza de Perpiñá instando en igual sentido que los indicados negociantes.

Otra del Ateneo Obrero solicitando material pedagógico para sus escuelas y una subvención del Municipio

para contribuir al sostenimiento de las mismas.

El concejal Sr. Estrany pide á la Comisión respectiva que imponga un correctivo al Sr. Administrador de Consumos por ciertos chismes y habladurías de lavadero que dicho señor Estrany supone proferidos en contra suya por el citado Administrador.

Parecía que el mencionado Sr. Estrany abrigaba el propósito de convertir el Consistorio en otra cosa muy distinta de la seriedad que debe siempre caracterizar todo acto oficial, y la Presidencia lo llamó al orden quitándole la palabra y levantando la sesión.

* * *

Por no achicarie más, nos abstendremos de reseñar el zipizape de manifestaciones que en la sesión ha hecho el Sr. Estrany, tal vez creyéndose el buen hombre que el Consistorio es una tertulia familiar ó un club de café.

Se comprende que le escuece el que EL PUEBLO VALLESANO cante verdades, y creyendo que nosotros servimos de juguete como quizá él, sin darse cuenta de ello, siempre ha servido ó viene sirviendo, se sale de tino sacando á relucir personalidades como á autores de las verdades que le dirigimos.

Si se considera ofendido, no desconoce los muchos medios que hay para que sea reparada la supuesta ofensa habida.

El periódico tiene director y redactores responsables y no rehuirán complacer al Sr. Estrany en todo lo que sea correcto y honroso.

Pero eso de acudir en demanda de auxilio al Ayuntamiento, nos hace la mar de gracia y nos ha hecho recordar la época de *La Tronada*, en la que dicho concejal desempeñó tan poco airoso papel, y cuyas salpicaduras todavía van coleando.

Conste que mientras los hechos no nos comprueben que lo afirmado por EL PUEBLO VALLESANO no se ajusta á la verdad, ni tenemos nada que rectificar ni dejaremos de decir claro y alto lo que corresponda en cuantos asuntos públicos el Sr. Estrany intervenga.

ÍNTIMA

¿Como está señor *Canario*?
—Regular, y á usted, *Cupido*.
¿como lo van los asuntos?

Pues, muy mal, caro amigo.

Figúrese usted que estoy de disgustos muy malito, porque hay algunos perros que me quieren comer vivo y no hacen más que ladrar enseñando sus caninos, pues dicen que el amor y las liras de *Cupido* los tienen tan rabiosos que afinan ya sus colmillos.

—Vamos, vamos, camarada no se asuste, yo le digo, que si usted lo sabe hacer verá como estos perritos se escapan todos corriendo de algún puntapié maligno, que les puede regalar como quien regala vino para entrar varios bocoyes de un modo clandestino.

—Pero amigo usted no sabe lo que es morir de mordiscos.

Además, uno de chato con un bigote rollizo que se traga hasta los rayos y los nubes y los nimbos dijo con voz de bodega y dándose las de *pinxo* "le agujero á usted el addomen antes que cante un gallo."

Ya ve usted cuantos motivos tengo yo de estar miedoso al ver que tanto canino me quieren comer por postres.

—No tema, pues, D. *Cupido*, afíle usted sus saetas y á todos esos perritos se las clava hasta el infierno y apaliza de lo lindo,

Por su copia.
CANARIO.

ATENCIÓN

Tenemos en cartera unas largas y picarescas cuartillas debidas á una afilada pluma, y en las que se despeleja de la manera más garbosa á unos cuantos primates de la política local.

Prepararse, pues, señores del mangoneo, que vais á quedar más deshechos que un sorbete.

En el número próximo *debutaremos* con «Palos de ciego.»

Por hoy, recomendamos á todos los vecinos y no vecinos, industriales y jornaleros que tengan alguna cuenta á cobrar del Municipio, que se sirvan personarse á esta Redacción para continuar su nombre en la lista de los acreedores del Ayuntamiento.

NOTAS

Ascenso.—Nuestro estimado compañero D. Pedro Riera y Valls ex-Maestro público de La Roca ha sido ascendido en su carrera profesional y en breve saldrá para el destino por el cual ha sido nombrado.

Reciba nuestra cariñosa enhorabuena y hacemos votos para que su ascenso le sea próspero.

De Carnaval.—Lo que ha sido el Carnaval de este año en esta localidad, no se ha diferenciado en desanimación y sosería del de años precedentes, de bastantes á esta parte.

Las *gitanas* atrajeron mucha concurrencia á la plaza Mayor, pero no fué suficiente para evitar que los empresarios de aquella fiesta cerraran las cuentas con pérdidas.

En «La Unión Liberal» mucha fué la animación que acudió á presenciar las *collas*, contribuyendo á que los productos compensasen los gastos.

Bailaron las *collas* de Lissá de Munt, Parets, Arrabal y dos de Palou. Los bailes de máscaras, estuvieron desiertos de *idem*.

En «La Alhambra» fué lucidísimo el baile que se dió el martes, sin embargo no comparecieron mascaritas como era de esperar. Aparte de media docena y de las cuales cuatro resultaron premiadas, no se vieron más disfraces.

Pronto de Carnaval no va á quedar sino el de *tot l' any*.



Antiguo cinematografo.—En el de la plaza de Perpiñá se exhibirán hoy y mañana celebradas películas de sensación y de risa.

Entran en programa *El corazón, más fuerte que la razón, Mal enfermo, Traje cortado y La cacería de un Rey*.



Inauguración.—Esta noche quedará inaugurado el Cinematógrafo del Café Nuevo (Casa Masana).

Se presentarán sorprendentes estrenos y proyecciones grandes.

Entrada general, 15 céntimos.

Los socios de «La Alhambra» 10 céntimos.



Sr. Alcalde.—A altas horas del día se están extrayendo las letrinas de este vecindario, infestando la localidad, lo cual no daría motivos de queja si dicha operación se verificase por sistema inodoro. Pero como la extracción se efectúa por el procedimiento anti-diluviano, nos vemos precisados á llamar la atención de V. para que se sirva corregir esta inconveniencia dando las órdenes necesarias á fin de que dentro de la población no se permita extraer letrinas sino antes de la salida del sol.



Fracaso.—Parece que han fracasado las gestiones encaminadas á permitir el reingreso en la sociedad «La Unión Liberal» de varios vecinos que fueron expulsados de la misma.

Sentimos el fracaso porque los granollerenses sufrirán los efectos del patalo de los aspirantes á reingresar.

Dentro y fuera de la *razón* ya estamos leyendo ladrones á cada paso, defraudadores de 90 miles y pico, vividores, y demás desahogos de ciertos descontentos políticos de campañario.

Obriu, obriu, què volem cntrar...



¡Pobretes!—Un aficionado al concienzudo examen de *bajas atmósferas*, de golpe y porrazo se ha declarado, con patente *sui generis*, matón de los que asquerosamente *furedan...* con la lengua.

Al decir de su charla *fula*, sus animosidades son terribles y se propone *furedar*, lengüísticamente obrando á quien le tosa.

Es el Quijote de Cuaresma que lleva á reata á su Sancho Panza que no es otro que un liliputiense escritor de pacotilla con vistas á panoramas ocultos.

Por Dios, viejos espada-chinas. no seais tan *bugaderas*; No nos *jagan* ustedes reir

que tenemos *or labios partios...*
¡Que modo de presunir tan *cuco* el de esos *tios*!



La baja de los francos.—Tienen razón varios vecinos en llamar la atención sobre el hecho de que á pesar de haber bajado el cambio internacional las subsistencias no se han abaratado, aunque la elevación de la prima de los francos sirvió de pretexto para encarecer los artículos de primera necesidad.

Podrá decirse por el comercio que los artículos que ahora vende los compró cuando el cambio se hallaba alto, y que, por tanto, no ha llegado el momento de abaratar las mercancías; pero esto mismo, aunque en sentido inverso, ocurrió cuando el alza del cambio, y, sin embargo, no hubo aplazamiento para subir el precio de los artículos.

Lo que hay en esto es que, si bien la prima del cambio, influyó de un modo directo é inevitable en el precio de las mercancías que se importan y en el de las similares que se producen en la Península, como trigo, carbón mineral y otros varios artículos, así como también en los que se exportan, á beneficio del cambio, no sucede lo mismo con muchos géneros y productos de producción nacional, que se consumen en el interior del Reino, sin competencia extranjera y que no son objeto de exportación.

Es de desear que persista la baja de los cambios que trae aparejada la depreciación del pan, indispensable en todas las viviendas por ser la base de la alimentación de las familias.

Conviene que los dueños de las tahonas de esta localidad en la ocasión presente respondan á la altura de las circunstancias y nos alegraremos de que la baja del pan sirva luego de guía para imponer con urgencia una rebaja á los precios de los restantes artículos de primera necesidad.



Somatenes.—Da cuenta el Cabo de La Roca (Granollers), que se le presentaron dos vecinos del pueblo, para manifestarle, en nombre del dueño de una finca situada á una hora de la población en el punto denominado *Coll de Parpés*, que en su casa se encontraban, desde el día anterior, cinco hombres, jóvenes, y que contra su voluntad, permanecían en ella, sospechando el amo de la propiedad que pudieran cometer alguna fechoría, por lo que el mencionado Cabo con varios individuos de su Somatén, se dirigió al lugar indicado, llegando a las ocho de la noche, hallando á los mencionados sujetos de 18, 27, 28 y 29 años de edad, á los que detuvo por sospechosos, conduciéndolos ante el juzgado municipal.



Idem.—Participa el Cabo del nuevo distrito de Fogás de Monclús D. Juan Vall, que los individuos de su Somatén D. José Manou Xifré, D. Francisco Masó y Puig y D. Vicente Giró Cortina, detuvieron y pusieron á disposición de su Cabo, á dos mujeres gitanas que realizaban su negocio vendiendo ropa, y engañando á los veci-

nos al devolverles moneda falsa, cuyas mujeres fueron entregadas al Juez municipal.



Plazo.—Cuantos tengan documentos pendientes de liquidación recuerden que la nueva Ley de Presupuestos concede perdón de multas é intereses de demora á todos los interesados, que presenten sus documentos y paguen el Impuesto de Derechos Reales (traspasos), hasta 31 de Marzo del corriente año.

MISCELANEAS

Cuatro mil francos cuesta la camisa que estrenó el día de la boda, la niña Alicia Roosevelt.

Si es cierta la noticia que he copiado fielmente la camisa de *Alicia*, es un buen *aliciente*.

Vamos, que no fué al matrimonio descamisada.

Como es rico su papá cuidarla no le precisa; pero lástima será que se arrugue la camisa!



La *Gaceta* anuncia dos vacantes de barón (con b); no confundamos.

Ya no hay quien aspire á ese título

Si fueran vacantes de varón (con v) no faltarían pretendientes.

¡Pero, claro, según las condiciones físicas y monetarias de las viudas!

ADMINISTRACIÓN DE CONSUMOS

Importe de lo recaudado desde el día 15 al 28 inclusives del mes de Febrero.

Día	15	209'49	ptas.
»	16	266'81	»
»	17	303'54	»
»	18	77'76	»
»	19	324'61	»
»	20	270'13	»
»	21	330'49	»
»	22	420'15	»
»	23	348'77	»
»	24	388'25	»
»	25	203'26	»
»	26	340'28	»
»	27	219'82	»
»	28	280'40	»

Suma total. 3983'76 ptas.

El Administrador.
Juan Canal.

LIRA ROMÁNTICA

Un artista, con anhelo ama á una Consuelo, que aunque sea pequeña es graciosa y bonita.

Más ¡ay! el ser maestro de piano no le vale para obtener su mano, porque el arte, es poca cosa para un corazón de *sosa*.

Pues, si no cuenta con mucho dinero no hay consuelos que valgan ¡Caballero!

CUPIDO.

SECCIÓN DE ANUNCIOS



—Aquí he de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desee cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.

DE VENTA

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

Regalo de una librería á los compradores y coleccionistas

Gran almacén de arroz

de Valencia, Gandía, Sueca, Gullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

GRAN FÁBRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASÍA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

Gran Posada "LA VERDAD"

Para sacerdotes y demás personas católicas, se sirven cubiertos á 1'25 pesetas: cuatro platos, dos postres, pan y vino.

Hospedaje.—Por día, 3'50 pesetas; por un mes, 80 pesetas, y por meses, 75 pesetas.

Al objeto de evitar confusiones, la casa tiene en la fachada un farol anunciador de la misma.

CALLE DE S. SEVERO, 3.-BARCELONA

TRAVESÍA DE LA CALLE DEL OBISPO

RETRATOS
TAMAÑO NATURAL
À 12 PESETAS

PLAZA DE PERPINYÀ, 17, 2.º, 2.ª

GRANOLLERS

GRAN JUBILEO

DE LA INSTITUCIÓN DE SEGUROS
CONTRA ACCIDENTES VITALES

LA RECOPILADORA BENÉFICA

GRNDES BENEFICIOS

A SUS ASOCIADOS

Protección contra Cesantías, Viudedades, Horfandades, Enfermedades, Imposibilitación, Vejez, Quintas, etc.

CAPITAL DE FUNDACIÓN Y GARANTÍA:

25.000 pesetas

Tiene abierta para mayor garantía de sus asociados CUENTA CORRIENTE con el Banco de España y Credit Linnais.

Capital depositado: 5,000 pesetas

Única en su clase que tiene constituido depósito.

REPRESENTANTE EN ESTA LOCALIDAD

JUAN BOSCH

PLAZA DE PERPIÑÀ 17, 2.º, 2.ª